
文教福祉常任委員会テーマ：子育て支援施策について

　所管事務調査の閉会中の継続審査として、テーマについて意見交換をするため、各団体
と懇談会を行いました。
　11名のＰＴＡ会長に出席してもらい、「mamaになるならにほんまつ」から選んだ「妊婦さ
んを応援します」、「子育てを応援します」、「学びを応援します」について、ワールドカフェ形
式により意見交換を行い、各制度の評価や拡充などの要望について意見が出されました。
　出された意見については十分研究し、よりよい事業の構築や支援体制の強化に努め、要
望事項については市議会に報告するとともに、市当局へ提言等をしていきます。
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　また、起業・創業、就職・転職、社会貢献活動、移
住等のチャレンジ全般が１つの施設で対応できるよう
機能を集約し、かつマルシェ等のイベントを開催し交
流人口等も増加させる施設の在り方は、参考とすべき
点であると感じました。
≪香川県坂出市≫
　「坂出ビジネスサポートセンター（Ｓａｋａ－Ｂｉｚ）
について」視察してまいりました。
　販路拡大など売上アップのための課題解決は中小企
業が求めている重要
な問題であるため、
要素としては大いに
参考となったが、財
源等含め持続可能な
事業と成り得るかは
検証が必要と感じま
した。

≪和歌山県和歌山市≫
　「官民連携による稼げる空間リノベーションまちづ
くりの取組について」視察してまいりました。
　遊休不動産は増加傾向にあるため、リノベーション
を軸に官民連携の土壌を築いた上での、一貫性のある
まちづくりの取組については、参考とすべき点がある
と感じました。
≪愛媛県西条市≫
　「官民連携による中小企業の事業承継支援体制につ
いて」及び「ＳＡＩＪＯ　ＢＡＳＥ（ひと・夢・未来
創造拠点複合施設）を活用した賑わいづくりについ
て」視察してまいりました。
　経営者の高齢化も進む中、事業承継は中小企業が抱
える課題の１つであるため、相談の間口を広げ、セミ
ナー等の啓発事業を重ねながら、デリケートな問題で
あるからこそ相談しやすい環境づくりの必要性を感じ
ました。
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に応じた内容の見直しを逐次行うことは、子育てしや
すく活力ある街を実現するためには必要であり、参考
とすべき点であると感じました。
≪兵庫県明石市≫
　「保育士確保対策（保育士定着支援金、保育所優先
入所、家賃負担軽減）について」視察しました。
　保育士の人員確保や定着については、子どもの健や
かな成長を育むために重要なものであるため、こうし
た取り組みは大変に参考になりました。
　また、「子育て支援に手厚い自治体としての広報戦
略（シティセールス）について」視察しました。
　近隣自治体と比較して
も多岐にわたる手厚い子
育て支援施策を実施して
いるため、明石市のよう
な市内外に向けたシティ
セールスを積極的に取り
入れていくべきと感じま
した。

≪岡山県奈義町≫
　「合計特殊出生率2.95を達成するに至った子育て支
援施策について」視察しました。
　子育て支援策として、住民同士の協力体制を構築し

「安心感」を与えることは、財政的な負担も少なく、
参考とすべき点であると感じました。
≪東京都奥多摩町≫
　「子ども・子育て支援推進事業（保育園保育料助成
事業、高校生等通学定期代助成事業）について」視察
しました。
　現在の当市の年少人口は、10年前の約75パーセント
であり、減少に歯止めがかからない状況であることか
ら、年少人口の減少幅が緩やかになるよう、今後もさ
らに子育て支援の充実に向けた施策に取り組んでいく
必要性を感じました。
≪大阪府大阪市≫
　「大阪市習い事・塾代助成事業について」視察しま
した。
　制度の利便性向上に向けた取り組みや、社会情勢等 視察の様子（オンライン視察）

文教福祉常任委員会 ※オンラインにより実施　１月23日・１月31日・２月１日

詳細につきましては、
市議会ウェブサイトを
ご覧ください。


